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議 事 録 

令和４年第５回かほく市教育委員会議事録 

招集年月日 令和４年５月２６日（木） 

招集の場所 かほく市役所 議会庁舎第１会議室 

開   会 令和４年５月２６日（木） 午後３時００分宣告 

出 席 委 員 

教育長        山 越   充 

教育長職務代理者   絈 野 武 利 

長 柄 悦 子 

諸 井 幸 子 

竹 中 健 司 

欠 席 委 員  なし 

説明のため出席 

した者の職氏名 

教育部長       折 戸 靖 幸 

学校教育課長     山 川 忠 一 

生涯学習課長     新 田 陽 介 

スポーツ文化課長   山 田 義 幸 

学校教育課長補佐   北 井 淳 之 輔 

生涯学習課長補佐   小 村 和 代 

 

議事録署名 

委員の指名 

教育長は、議事録署名委員に次の２人を指名した。 

絈 野 武 利 竹 中 健 司 
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議案番号 件   名 結 果 

 

議案第１７号 

 

 

第２次子どもの読書活動推進計画について 

 

 

継続審査 

 

請願・陳情 

番  号 
件  名 結 果 

 案件なし  

 

協 議 ・ 報 告 事 項 
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議事の経過 

午後３時００分開会 

開 会 

【山越教育長】 

令和４年第５回かほく市教育委員会を開催します。 

 

議事録署名委員の指名 

【山越教育長】 

議事録署名委員の指名をします。署名委員として絈野委員、竹中委員を指名します。 

 

前回議事録の承認 

【山越教育長】 

前回の議事録の承認ということで、事務局より説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（４月２８日開催の議事録にて説明） 

【山越教育長】 

前回の議事録について何かご意見、ご質問はありますか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

ご意見等ないようでありますので、前回議事録は承認されました。 

 

 

教育長の報告 

【山越教育長】 

５月に入って比較的穏やかな天気が続いているがここ数日は非常に暑い日になった。 

そんな中、各学校で予定されていた行事は順調に進められている。５月１０日から１

２日には３中学校の修学旅行も予定通り実施された。小学校では高学年の宿泊研修につ

いても順次実施されている。 

昨日、マスクの着用基準について改めて文部科学省から通知があった。本日、各学校

に対して周知したところである。 

４月２８日に開催された前回教育委員会以降、多くの行事が開催された。５月１０日

には県市町教委連定期総会が開催され、教育長、絈野職務代理及び事務局２名の４名で

出席してきた。５月１２日から１３日には、全国都市教育長協議会が山口県山口市にお

いて３年ぶりに開催され出席してきた。５月１６日には、国民文化祭かほく市実行委員

会が開催されており、５月２０日には、教育委員にも出席いただき市教委学校訪問を実

施し、翌日の５月２１日には宇ノ気小学校の運動会が開催された。５月２２日、河北台

健民体育館においてスポーツ体験会を実施。５月２４日、西田幾多郎記念哲学館運営委

員会が開催され、５月２５日には河北郡市中学校陸上競技大会が開催された。 

改めて、通年ベースの事業が開催され、５月６月は非常に行事も多く、また、教育委

員にも悉皆していただく機会がたくさんある。今後６月に入ると、６月３日には、小学

校４年生を対象とした器械運動交歓会が宇ノ気小学校で開催され、６月４日には、西田
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幾多郎記念哲学可館２０周年記念事業として記念講演会、６月５日には市総合体育大会

開会式、６月７日には、西田幾多郎寸心忌の墓参・献花式及び学童話し方大会が控えて

おり行事が目白押しである。 

また、指導主事訪問も５月３１日の七塚小学校を皮切りに、６月１０日・１７日・３

０日と続きますので、教育委員には担当となっている学校の訪問をお願いすると同時に

市教委訪問も６月２２日に予定している。よろしくお願いしたい。 

以上で教育長の報告事項とします。何か質疑等ありましたらお願いします。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

 お気づきな点があればその他でご発言願います。 

 

 

 

議   件 

議案第１７号 第２次子どもの読書活動推進計画について 

 

 

【山越教育長】 

それでは、議件に入ります。議案第１７号第２次子どもの読書活動推進計画について

事務局から説明願います。 

【新田生涯学習課長】 

（議案第１７号 第２次子どもの読書活動推進計画について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

ここで暫時休憩とします。 

【休   憩】 

【山越教育長】 

 再開します。 

【新田生涯学習課長】 

 教育委員の皆様にお示しする前に社会教育委員にも意見を伺っており、その際に電子

図書館の運用はどうなるのかという意見と、対象年齢について石川県は１８歳としてい

るがかほく市はどうするのかという意見をいただいている。 

 対象年齢については、石川県は県立高校も所管内であることから１６歳から１８歳も

計画に含まれているが、かほく市についてはその年代と直接関わることが困難であるた

め対象を１５歳までに留めたと回答させていただいている。 

 もう１点は、目標項目に対するかほく市の目標値と実績値を示せという意見もいただ

き、計画に追加している。 

【絈野教育長職務代理】 

議案として諮るのは今回だけなのか。これだけのボリュームがある計画を審議するに

は１日では無理。ボリュームがある案件については事前にいただきたい。 
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【折戸教育部長】 

 そのようなご意見をお示しいただければ継続審議で取り扱いされることとなる。 

 補足として、第一次計画では、指標としての数値目標項目は示していなかったが、第

二次計画では社会教育委員からのご意見を反映させ、５年後の成果としての指標があれ

ばよいということで目標値を追加している。 

【山越教育長】 

 行政が家庭に対して支援していく内容は盛り込まれているが、家庭がどういう役割を

果たしていかなければならないかということが明記されていない。子どもの読書活動の

推進に関する法律にも、「国の責務」「地方公共団体の責務」「事業者の努力」「保護者の

役割」と括られていることが本計画には出てこないのか。また、本計画は「地方公共団

体の責務」だけを捉えた計画なのか。 

【折戸教育部長】 

 基本的に「地方公共団体の責務」に対する計画である。 

【山越教育長】 

 その他質問、ご意見はありませんか。 

【絈野教育長職務代理】 

 質問ではないが、あればいいなという提案です。以前、小布施町視察に行った際、そ

の町全体が図書館として事業されている「まち図書」について伺ってきた。ここ数年、

かほく市も古民家を利用したカフェが増えており、そういう場所を活用して図書を置い

てもらい、本に触れる場所を増やすことにより読書を習慣づけるようなことが出来れば

という提案をさせていただく。 

【竹中委員】 

 数値目標項目に対しての令和元年度と令和２年度の実績値が大幅に下がっているが、

要因はなにか。 

【小村生涯学習課長補佐】 

 学校司書の話によると、学年によって読む学年と読まない学年があり、年度によって

違いが出てくる。 

【竹中委員】 

 読まない学年を無くしていけば数値も安定してくるのでしっかり取り組んでほしい。 

【諸井委員】 

 施策１（１）子どもの読書の重要性の理解促進に対する現状で、保護者自身が家庭で

読書活動を行うことがあまりありませんと明記されているが、ないと子どもにも本を読

ませる習慣がないと思われるので、子どもだけが図書館を利用するといった取り組みよ

りもまずは大人が読書をする時間がどれくらいあって、親が読書をする家庭は子どもも

読書をするのではないかと思うので、本計画は、子どもの読書習慣がメインだが、大人

の読書習慣も推進しないと子どもの読書習慣も難しいのではないか。 

【山越教育長】 

 委員からの質問や意見も出ましたので、議案第１７号は継続案件とし、次回の教育委

員会で審査していきます。 
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協議・報告事項 

 

【山越教育長】 

次に、協議・報告事項に移ります。事務局から報告あるか。 

【折戸教育部長】 

本日の会議において、令和３年度かほく市教育委員会点検及び評価報告書を議案とし

て示し、審議をスタートさせる予定であったが、お諮りできるような状況になっておら

ず本日はお示しができない。次回教育委員会には議案として提出するが、事前に教育委

員に配布させていただき、確認いただいた上でご出席賜りますようお願いする。 

【山越教育長】 

継続審査とした第２次子どもの読書活動推進計画についても、今回の意見を踏まえ修

正し、点検及び評価報告書と同じく事前配布し、確認いただいた上で次回出席いただき

たい。 

（各委員了承） 

 

 

その他 

 

【山越教育長】 

 その他を事務局から説明願います。 

【山川学校教育課長・新田生涯学習課長・山田スポーツ文化課長】 

（６月の行事予定について説明） 

（子どものマスク着用についてのリーフレット説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（意見なし） 

【山越教育長】 

（次回開催日は、６月２２日（水）午後１時３０分からで決定） 

 

 

閉 会 

【山越教育長】 

以上で、令和４年第５回かほく市教育委員会を終了します。お疲れ様でした。 

 

午後３時５１分 閉会 

 

教 育 長    山 越   充 

 

署名委員    絈 野 武 利 

 

署名委員    竹 中 健 司 


